

sanimado, si es que se le quiere dar el nombre de tal.

La concurrencia que asistió al Te-Deum fué escasisima, y en honor á la verdad diremos que el que tocaba el órgano no era de los peores

El Señor Juez tuvo la peregrina idea de hacer que las escuelas concurreniesen de madrugada á cantar el Himno Nacional, y como es consiguiente á esa hora quien iba á ir, sin los S. S. Preceptores y sus discípulos, y segun nos dicen varios S. S. Preceptores, faltó poco para que los niños se petrificasen pues era horrible el frío que hacia esa madrugada, en vez de poder entonar el Himno daban diente con diente.

El veinte y cuatro por la noche se invitaron á varias personas de este pueblo para que concurreniesen á los Salones Municipales á presidenciar los fuegos artificiales.—Sabe vd., Sr Editor, á lo que tuvieron el coraje de darle el nombre de fuegos artificiales.—A tres ó cuatro busca-pies, una media docena de cohetes voladores y una bomba, estos fueron los grandes castillos que dijeron la víspera que se iban á quemar en esa noche. Como vd. debe comprender, la gente sensata de este pueblo comprendió en el acto que era una burla que se les queria hacer.

Las niñas están furiosas contra el bueno de D. Agustín, porque no les ha dado baile este año, y á la verdad que tienen sobrada razon, pues son tan pocas las diversiones de esta clase que tenemos en este pueblo, que es muy justo que en estos dias se diese uno al menos.

De los músicos-zapateros no diré una palabra, pues, por mucho que dijere seria poco.

La policia formó para festejar ese gran dia; era muy pintoresco el desuniforme que llevaban: unos con sus grandes botas granaderas, otros enponchados y otros iban como les daba la gana, lo mas bien que ejecutaron fué el fuego granadeado, en vez de descargas.

El distinguido Preceptor de la Escuela Principal, Sr. D. José R. Tagle, para distraer á sus discípulos les dió una corrida de sortija en la que reinó el mayor orden y contento, fué lo mas animado que hemos tenido.

Si el Sr. Editor quiere imponerse mejor de lo que pasa por estos mundos, le recomiendo lea el importante artículo que apareció en «La Verdad» del 27 de Mayo, es digno de leerse, me lo piden de vuelta y media al bueno de D. Agustín y segun dicen está garantido por lo mas selecto de este Partido.

Muy pronto le he de dar importantes noticias de esta localidad, que por el momento no conviene tocarlas.

SOLICITADA.

ATENCIÓN-TROPEROS DE CARROS.

Dicen que todo el de este oficio que tenga que pasar con su tropa para un Pueblo vecino de este, deberá llevar consigo el boleto de marca de su boyada y tambien una Guia ó certificado del Juez de Paz del partido con esplicacion del número y pelos de esta y tambien de las madres que los parieron, abuelos y bisabuelos.

Por que sin estos justificativos no tendrá derecho á reclamo en caso de extravío, que la garantía de vecinos honrados y abonados no valdrá, y que tampoco valdrá nada que con sus carretas conduciendo intereses agenos pierdan el tiempo por una pilatona.

Pero dicen que este reglamento fué dictado por un caciquillo de una de las tribus del Gran Chaco en el año de mil y una barbaridad.

Un tropero.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Fiebre Amarilla.

Montevideo, Mayo 27.

El Ministro de Relaciones Exteriores

al consul oriental, Buenos Aires.

Desde el 18 del presente mes ningun caso nuevo de fiebra tiene conocimiento de la comision de salubridad.

Noticias de Europa.

El Moreno y el Aconcagua han traído las siguientes:

Londres.—Se aceptó en los remates la baja en los precios por el tenedor principal, dispuesto á sacrificarlos á cualquier precio.

Liverpool.—Remates de lanas, abrieron bien á los últimos precios. Puede considerarse sostenido el artículo, pues tocó el punto mas bajo.

Cueros salados, sin transacciones.

Sebo, embalado todavia.

Amberes.—Mas demanda en las lanas. Precios desfavorables. Las carteras no aguran mejora en seis meses.

Lanas de la Provincia.

De la Revista quincenal que publica en Buenos Aires el Sr. D. Augusto Durand tomamos lo siguiente:

Después de la partida del último correo dos fuertes estancieros se han decidido á expedir sus lanas por su propia cuenta, antes que venderlas á los precios corrientes en plaza; por el primer Jote de 35,000 arrobas mas ó menos de lana llamada «para Amberes» se pedia 90 pesos la arroba, y por el otro de 24,000 arrobas de lana llamada «para el Havre» 100 pesos arroba.

Mas tarde se recibieron noticias de Europa cuyas fechas alcanzaban hasta el 10 de Abril, por las que se nos comunicó que se notaba en aquellos mercados mayor firmeza en los precios y se tenia esperanza de que la baja llegara á su termino.

Estas inesperadas noticias han despertado de nuevo la atencion de los compradores y nuestro mercado torna á adquirir su activo movimiento; nuestros precios han tenido una alza de 5 á 8 pesos por arroba.

En vista de esta reaccion, los tenedores de mercaderías han escrito á la campaña para apremiar el envio de lanas que tenian retenidas hasta hoy.

Las entradas de la quincena ascienden á 20,000 arb. las ventas á 250,000 arb. y la existencia en plaza á 1,245,000 arb.

Las lanas de calidad superior son siempre muy raras y despreciadas, sin salidas.

La mercadería corriente, llamada para el Havre de calidad buena á regular con poca carretilla, de buena naturaleza y mejor acondicionamiento vale de 75 á 85 pesos arb.

La de calidad pasable, que es la que mas ha llamado la atencion de los compradores, se ha vendido tanto para Belgica como para Francia de 65 á 73 ps. la arb.

Las de calidad inferior se han vendido de 48 á 63 pesos segun su grado de finura, acondicionamiento y rendimiento.

Precios extremos de 45 á 85 pesos arb.

Campamento sorprendido.

El Comandante Militar del partido Nueve de Julio ha pasado al Gobierno una parte en el cual comunica que el teniente coronel D. Lorenzo Vinter, jefe del 5º de caballería de linea que está en el fuerte General Paz, al Oeste de Buenos Aires, ha tenido aviso por una partida esploradora que salió del fortín Rodriguez de que una invasion de indios ha sorprendido el campamento del General D. Ignacio Rivas, en la Blanca Grande, punto que es la Comandancia general de las fronteras Sud y Costa Sud de Buenos Aires, mandadas por aquel jefe.

El resultado de la sorpresa, segun el parte ya indicado, ha sido que los indios arrebatasen al General Rivas toda

su caballada.

No hay aun mas detalles. Si realmente los indios se llevan toda la caballada, el botin es valiosísimo, pues entendemos que el General Rivas tenia todos los caballos reunidos para la proyectada expedición á las márgenes del Rio Negro.

Esta caballada ascendía á mas de 1500 cabezas.

La Prensa.

Estado Sanitario.

Nada notable tenemos, felizmente, que referir respecto á la salud de la poblacion en la quincena última. Catarros é inflamaciones de los órganos respiratorios debidos á la misma estacion ep que estamos, constituyen los casos mas jeneralmente observados; siendo por fortuna muy pocos los que han tenido una terminacion fatal.

En la parroquia de San Telmo se han presentado algunos casos de sarampion, de los que uno de los redactores de La Revista, ha visitado diez.

Revista Quirúrgico-Médica.

Ferro-Carril de Buenos Aires á Montevideo.

Los únicos datos que hemos podido obtener acerca del importante proyecto presentado por el Sr. Madero al Congreso, son los siguientes: La linea tendrá poco mas ó menos 255 millas de estension; el costo de la obra se calcula en 2 y medio millones de libras (12,250,000 pesos fuertes); partirá de Buenos Aires recorriendo la costa Norte, hasta un poco mas arriba de las Conchas, cruzando los rios Paraná, de las Palmas, Paraná Guazú y Uruguay; este último lo cruzara por la punta de los Carboneros, pasando así al Estado Oriental un poco mas arriba de las Higueritas; los puentes serán de fierro y tendrán 25 metros de altura sobre las aguas altas y 70 de luz (de estribo á estribo); la linea quedará terminada á los 5 años después de firmado el contrato; el viaje podrá hacerse de esta á Montevideo en 10 horas, el solicitante pide la garantía de 7 pº sobre el capital invertido en la obra, tanto á nuestro Gobierno como al Oriental.

El Gobierno Oriental ha acogido favorablemente el proyecto.

Mañana, probablemente daremos mas detalles sobre este importante proyecto.

La Prensa.

Cármén de Las Flores.

El dia 25 de Mayo, mientras en ese pueblo de campaña se festejaba la gran fiesta para los Argentinos, tuvo lugar la colocacion de la piedra fundamental de la Iglesia del pueblo.

La Verdad.

Venta importante.

La fabrica de ladrillos de San Isidro ha sido vendida á la Comision de aguas corrientes en la cantidad de ciento veinte mil pesos fuertes.

La Nacion.

Ferro-carril á Navarro.

Muy pronto deben llegar los materiales para el ferro-carril que partiendo de la estacion «Las Heras» llegará al pueblo de Navarro.

Han sido dados á la empresa, por los vecinos de ese pueblo, los terrenos donde debe establecerse la estacion.

«La Union.»

Hemos recibido el Número que corresponde al 26 de Mayo de este ilustrado colega, no lo habiamos recibido desde el 28 Abril.

«La Política.»

El último número que hemos reci-

do de este interesante diario es el que corresponde al 11 de Mayo.

CRÓNICA LOCAL.

Campos.—Nos dicen que a donde no hay cardos, los campos están malos. Varios hacendados de la parte Oeste del partido han tenido que retirar ya varias najadas.

Parición.—Los estancieros que han señalado sus majadas se quejan del poco número de los corderos, no obstante el tiempo favorable y la ninguna pérdida que han tenido en el corderaje.

Ese resultado se debe a que muchas ovejas no han parido.

Chacaras.—Ha concluido la cosecha del maiz, nos dicen que los chacareros han perdido dinero como los años anteriores y que los mas piensan abandonar á la agricultura.

Un buen maestro.—Los empleados de la imprenta del Monitor nos encargan de complimentar de su parte á D. Miguel Regüeto por el cómodo edificio que los ha construido.

Sabemos tambien que la Sra. Da. Gregoria P. de Cruz ha quedado muy satisfecha al recibirse de la casa que habia encargado á ese habil maestrp albañil.

Frios.—La lluvia del 23 no se repitió, salvo un aguacero en la noche del 27, siguieron unos frios moderados que han durado toda la semana.

Lo sentimos porque el agua hace mucha falta á nuestros campos.

Revista médica.—Algunos casos aislados de viruela se han observado durante el mes de Mayo, felizmente, la enfermedad no se ha propagado hasta el presente; en general el estado sanitario es muy satisfactorio.

Movimiento de policia.—Sin novedad en la presente semana.

Defunciones.—No ha habido en la presente semana.

Juan Cadaval (Curá vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

Buenos Aires.

DIA 26.

Sin embargo de los dias festivos y ballarse el mercado con pocas existencias, algunas transacciones se han realizado, aunque de poco interes.

DIA 27.

Algo mas animados fueron los negocios que se realizaron hoy en nuestras plazas, habiendo asistido regular número de compradores.

DIA 28.

Bastante paralizado se muestra el mercado hoy, los cueros lanares es el único artículo que tiene interes. Pocas son las operaciones de hoy en razon tambien de la poca existencia.

DIA 29.

Muy encalmados hoy los negocios en nuestras plazas particularmente en lanas.

ULTIMAS VENTAS.

<i>Lanas.</i>	
Fina	ps. 70, 71, 72 y 73 arroba.
Buena	" 65, 66, 67 y 68 id.
Inferior	" 55, 56, 58 y 60 id.
<i>Cueros vacunos.</i>	
Segun condicion	ps. 175, 180 y 185 pesd.
<i>Cueros de potro.</i>	
Al barrer	ps. 40 á 50 uno.
Clasificados	" 48 á 60 id.
<i>Cueros lanares.</i>	
De matadero	ps. 160 á 185 docena.
De campo	" 105 á 130 id.
De corderitos	" 10 á 14 id.
<i>Cerda.</i>	
Del Sud	ps. 175 á 186 arroba.
Del Norte	" 165 á 174 id.
<i>Sebo.</i>	
Pisado	ps. 31 arroba.
En panzas	" 40 id.
Casco de campo	" 42½ id.
<i>Trigos.</i>	
Segun clase	ps. 155, 175 y 180 fanega.
<i>Maiz.</i>	
En espiga	ps. 48 y 50 fanega.
Desgranado	" 44 y 45 id.
<i>Cebada.</i>	
Segun clase	ps. 30 y 40 fanega.
<i>Harina.</i>	
Flor de vapor	ps. 34 y 35 arroba.